

Le scoutisme dans l'air du temps

Société. Considéré comme ringard il y a encore quelques années, le mouvement scout retrouve des couleurs dans le département et voit ses effectifs globalement augmenter.

Les uns y voient un folklore démodé. Les autres un symbole fort d'appartenance à une communauté et qui résiste à l'épreuve du temps. En tout cas, le foulard, la chemise et l'insigne des scouts ne sentent pas (encore) la naphthaline.

« Nous avons passé une phase depuis quatre ou cinq ans, analyse **Émeric de Saint-Albin**, un des responsables du groupe Saint-Bonaventure d'Évreux. Le scoutisme était considéré comme quelque chose de presque honteux. Les jeunes l'affichent désormais plus fièrement, les ados en parlent avec leurs copains. Nous sentons qu'il y a un redémarrage. »

« Pas de problème avec la modernité »



« Le scoutisme est fait pour tout le monde », affirme Émeric de Saint-Albin (crédit photos : SDGP Groupe Évreux).

Cet engouement est encore modeste à l'échelle d'Évreux. Le groupe n'a pas doublé ses effectifs pour autant. Il accueille toujours une soixantaine d'adhérents, de 6 à 17 ans. « Mais nous avons beaucoup recruté dans la branche des 10 à 14 ans, c'est assez nouveau », note Émeric de

Saint-Albin. Peut-être parce que l'image du catho en culotte courte s'estompe petit à petit dans les esprits.

Ce qui ne change pas, c'est l'apprentissage de la vie au grand air. Une demi-douzaine de futures recrues en ont fait l'expérience, lors

du week-end organisé par le groupe d'Évreux, les 4 et 5 mai à **Pinterville**. De quoi montrer que « le scoutisme est fait pour tout le monde », qu'il brasse « différents milieux » et n'est pas un regroupement « de marginaux », déconnectés de la réalité. « Nos jeunes sont comme les autres, nous n'avons pas de problème avec la modernité. Ils ont aussi Internet, les mêmes hobbies. Nous ne les obligeons pas à se renier. » Sans occulter son inspiration religieuse, le mouvement encourage « l'esprit d'équipe », l'autonomie. Autant de qualités prisées sur le marché du travail.

Attachés à leurs traditions et leurs rituels, les scouts n'en sont pas moins sensibles aux préoccupations de leur époque, comme « la protection de la nature ». Le boy-scout d'hier et d'aujourd'hui trouve son équilibre en plein air. Pour répondre à l'en-

gouement des jeunes à devenir scout, le groupe d'Évreux a besoin de renforcer son équipe localement et recherche « de jeunes adultes pour devenir animateurs bénévoles », annonce Émeric de Saint-Albin. Une campagne de recrutement va être « relancée. »

Relancé, le scoutisme l'est aussi à l'échelle du territoire. Pour faire face à la croissance de ses effectifs, le territoire de Haute-Normandie (qui regroupait les diocèses de Rouen, Le Havre et Évreux) est depuis peu scindé en deux. Le secteur Évreux-Le Havre s'appelle désormais « Territoire les portes de Normandie » et englobe une dizaine de groupes scouts. Ringardisé dans les années 1970, le scoutisme n'est pas encore passé de mode.

VINCENT FOLLIOT



Le groupe ébroïcien accueille une soixantaine d'adhérents.

DÉFENSE

Service national universel

Au mois de juin, 2 000 à 3 000 jeunes participeront au Service national universel (SNU) dans l'Eure et dans douze autres départements pilotes. Depuis le lundi 4 mars, il est possible de candidater sur le site : SNU-jemengage.fr.

Pour postuler, il faut avoir la nationalité française, avoir entre 15 et 16 ans, être dans l'année suivant sa classe de 3e et résider dans le département. Il est nécessaire de s'adresser par mail à l'adresse pref-candidaturesnu@eure.gouv.fr. Les jeunes retenus recevront une convocation indiquant leur affectation, dans un lieu qui sera obligatoirement hors du département où ils résident. Les trajets et l'hébergement seront entièrement pris en charge. D'une durée d'un mois, le Service national universel comportera une phase de cohésion de deux semaines et une mission d'intérêt général de deux semaines également.

PRATIQUE

Renouvellement du passeport

Pour obtenir ou renouveler un titre d'identité, il est possible de déposer sa demande dans l'une des 25 mairies de l'Eure équipées d'un dispositif de recueil pour les passeports biométriques et cartes d'identité.

■ Arrondissement d'Évreux : Conches-en-Ouche, Évreux, Ézy-sur-Eure, Nonancourt, Saint-André-de-l'Eure.

■ Arrondissement des Andelys : Étrépagne, Fleury-sur-Andelle, Gaillon, Gisors, Les Andelys, Louviers, Pacy-sur-Eure, Val-de-Reuil, Vernon.

■ Arrondissement de Bernay : Bernay, Breteuil, Grand-Bourgtheoulde, Brionne, Le Neubourg, Mesnil-sur-Iton, Mesnil-en-Ouche, Pont-Audemer, Rugles et Verneuil-d'Avre-et-d'Iton.

ENTREZ DANS LE ROYAUME

LEURE MÛDIËVALE

1/2 JUIN
LA FÊTE DES GUEUX
VERNEUIL-SUR-AVRE

5/6/7 JUILLET
FESTIVAL MÉDIEVAL
DU BLANC BUISSON

15/16 AOÛT
LES MÉDIEVALES
DE MORTEMER

DEPARTEMENT DE
L'EURE
en Normandie

NORMANDIE
MÉDIEVALE

6 ÉVÉNEMENTS LÉGENDAIRES ET TOUT LE PROGRAMME FANTASTIQUE SUR eureenligne.fr

[f](https://www.facebook.com/eureenligne) [i](https://www.instagram.com/eureenligne) [y](https://www.youtube.com/eureenligne) [eureenligne.fr](https://www.eureenligne.fr)